

Toda la correspondencia de carácter literario a nombre del director. No se devuelven los originales.

EL EBRO

Librería de Arturo Voltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes. Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Diario de Tortosa

Año II

Martes 29 de Enero de 1901

Núm. 46

Consecuencias

Con manifiesta oportunidad se tocó en estas columnas hace unos días la tremenda cuestión socialista y se recordaron palabras proféticas del gran Donoso Cortés, palabras que ya se están cumpliendo, porque es innegable que en todo el mundo civilizado está planteada, sombría é inevitable, la cuestión socialista. Desde el regalismo afrancesado, con que hizo su entrada aquí el espíritu liberal, hasta la manifestación socialista que presencian los vecinos de Gijón, el liberalismo ha evolucionado mucho, pero no ha cambiado de índole. Entonces se rebelaban contra Dios los reyes, que no se le han vuelto á someter y han pervertido al pueblo con su liberalismo; ahora se rebela contra Dios y la sociedad el pueblo, educado en el liberalismo que los reyes implantaron. ¡Tremendo castigo y clarísima lección!

Todo principio trae fatalmente en pos de sí sus propias consecuencias. Empeñarse en evitarlas conservándolo, es tan absurdo, es tan imposible, como querer que el sol no alumbré cuando está sobre nuestro horizonte. Repugna invenciblemente á la razón, repugna á las leyes todas de la naturaleza, pretender que haya causa sin efectos; y obstinarse en mantener el espíritu liberal, el error liberal, los principios liberales, y manifestar propósitos de combatir al socialismo, ó siquiera disminuir sus manifestaciones, no es más, ni menos, empéñese en ello quien se empeñe, que una pretensión irracional.

Cuentan que en el último consejo de ministros que ha presidido la regente, el general Azcárraga habló largo y tendido de la cuestión socialista y de lo que está sucediendo en Gijón, donde ha estallado una huelga de casi todos los jornaleros en otras provincias y los llevan allí, y donde estos obreros, contratados fuera de Gijón para trabajar en este importante puerto y llevados á él en virtud de semejante contrato, en cuanto llegan á Gijón hacen causa con los obreros huelguistas de la localidad y se declaran también en huelga, patentizándose de este modo cuán adelantada está ya entre nosotros la organización del socialismo, y cuánta es la fuerza de tal organización. Y yo no sé lo que habrá dicho el general Azcárraga en el consejo que presidió la regente, ni conozco las instruccio-

nes que dicen haber comunicado el gobierno á las autoridades de la región asturiana; pero estoy seguro de que entre las instrucciones no estará la de impedir la propaganda socialista, y tengo por cierto que en el discurso del general no habrá habido la confesión de que el liberalismo es pecado, y que el conflicto de Gijón es una consecuencia del pecado liberal.

El liberalismo aristocrático del siglo XVIII se resolvió en la ruina de la aristocracia y el establecimiento del poder mesocrático; el liberalismo de la clase media, que es el que ha prevalecido durante el siglo XIX, se resolverá á su vez en la ruina de la mesocracia y el triunfo y dominación del elemento democrático. Pero la victoria del pueblo socialista no es la última evolución del error liberal, ni pondrá término á la serie de ruinas que lleva producidas el liberalismo. Detrás de los socialistas vienen las hordas de la anarquía, porque

destrás del falso apóstol siempre el verdugo va, y ella, en el paroxismo brutal y feroz de las últimas consecuencias de la herejía moderna, hará conocer á humanidad entera, entre el humo de los incendios, y la sangre de las víctimas, y los alaridos salvajes de los triunfadores, que los hombres, que pueden ser ángeles por la virtud del catolicismo, por la acción del error liberal degeneran en fieras.

Quando los poderes que debían defender á la sociedad la abandonan y entregan á sus peores enemigos, el deber de los hombres de bien es prepararse á la defensa y proveerse de armas para la lucha. Contra el error no hay más armas que la verdad. Fuerza es esgrimirla, y esgrimirla sin vacilaciones, y esgrimirla en todas partes, y esgrimirla á toda hora, para que cuando llegue la de Dios, los hijos de la luz repitan en la tierra la victoria contra Lucifer que al principio alcanzan los ángeles buenos en el cielo.

P. DE L. DE MARTIARTU.

El catolicismo en Inglaterra

Uno de estos días hacía alarde un diario de los principales de Londres de que en Inglaterra goza el catolicismo, según confesión de otro periódico de Roma, de más libertad, bajo

un Gobierno y en una nación protestante que en Italia, cuya Religión oficial es—dice—la católica.

Merced—añade—á esta amplia tolerancia religiosa y derechos de ciudadanía sin restricciones, los católicos tienen aquí un ancho campo de propaganda que, sostenida y extendida con celo creciente, va aumentando cada día el número y la fuerza de la de los romanos como ellos nos apellidan.»

Restaurada por Pío IX en 1850 la jerarquía eclesiástica, hállase constituida en la actualidad por dos provincias, la de Inglaterra, propiamente dicha, erigida por Pío IX, y cuya metrópoli es Londres (Westminster), con un Arzobispo Cardenal y 15 Diócesis sufragáneas, y la provincia eclesiástica de Escocia, establecida por Su Santidad León XIII en 1878, con la Sede metropolitana de Edimburgo y cuatro sufragáneas, sin contar el Arzobispo de Glasgow.

El Clero católico asciende al número de 3.270 sacerdotes, á saber: 2.290 seculares y 980 regulares.

Entre las Ordenes religiosas de varones, se hallan Agustinos, Benedictinos, Canónigos, Regulares de Letrán, Carmelitas, Cartujos, Cistercienses, Dominicos, Franciscanos Menores y Capuchinos, Jesuitas, Maristas (Padres), Oblatos de María Inmaculada, Oratorianos, Pasionistas, Redentoristas, Servistas y algunos otros.

Comunidades de mujeres las hay innumerables, por decirlo así; solamente en Londres se encuentran casas de 52 diversos Institutos.

Parecerá mucho, un exceso, y no lo es si todo este contingente se compara con incalculables necesidades de aquel inmenso pueblo.

Los religiosos, casi todos regentan parroquias, denominadas allí Misiones, aparte de los que se dedican á la enseñanza. Las religiosas coadyuvan admirablemente, por medio de obras de caridad, en mil distintos conceptos.

Las personas seglares rivalizan en actividad con las regulares.

Las escuelas, Colegios, Asilos y fundaciones piadosas, sostenidas y dirigidas por el celo y esfuerzo de estos elementos, tampoco tienen cuento, como no tienen ponderación los inestimables copiosísimos frutos de bendición que tantos centros, obras y empresas de fe y piedad derraman y esparcen cada día.

GRANDEZA Y HUMILDAD

UN EPISODIO DE SIXTO V

Las salas del palacio pontificio se iban llenando con la muchedumbre que acudía ansiosa de todas partes, para rendir homenaje al primer Soberano de la tierra. El nuevo Pontífice de nadie se olvidaba: con una palabra benévola colmaba de alegría el corazón del rico, y con palabras de consuelo hacía renacer la esperanza en el corazón del pobre. La afabilidad de sus modales y la nobleza de su presencia excitaban el entusiasmo universal, y todos consideraban con admiración y respeto al hombre que ya era el representante de Dios en la tierra.

Al través de la muchedumbre y sin cuidarse de sus sordos murmullos, una mujer llegó hasta los pies de Sixto V. Dicha mujer estaba suntuosamente vestida; pero su aire ridículo y su fisonomía vulgar, contrastaban de tal modo con la brillantez de sus adornos, que á pesar del respeto debido al Pontífice, los señores que la rodeaban no pudieron reprimir una risa burlona. La desconocida traía un vestido de damasco, formando un enorme tontillo al rededor de su grueso talle: el cuello vuelto y las bocamangas de fino encaja hacían extraño contraste con sus manos callosas y su pecho tostado por el sol.

Al presentarse tan extraña figura el Pontífice permaneció inmóvil y silencioso.

—Santo Padre, exclama la desconocida, ¿no me conocéis? Yo soy Teresa Peretti, vuestra hermana, y vengo á daros la enhorabuena porque os han elegido Padre Santo.

—En efecto, respondió Sixto V. tengo una hermana que se llama Teresa; pero ésta no es una gran señora, todo al contrario, es una sencilla aldeana, y tiene demasiado juicio para querer disfrazar su honrada posición con los vanos adornos de la opulencia.

—Yo me había figurado que la hermana del Papa no debía afrentarse presentándose en traje de aldeana, y además ¿no soy yo noble y rica por el hecho mismo de ocupar mi hermano un puesto tan elevado?

—Señora, os empeñáis en que sois hermana mía, y yo no os reconozco como tal: id á decir á Teresa Peretti que su hermano no se avergonzará

de ella, mientras permanezca en la humilde posición en que Dios la colocó.

—Fingís no conocerme, contestó la mujer, porque os recuerdo nuestro humilde origen. Félix sois un mal hermano, y si os creéis superior á todos los hombres, en el cielo hay quien os pedirá cuentas y os juzgará.

—Luego que hayáis meditado lo que acabo de decir, ya os avendréis á la razón. Acordaos que abriré los brazos á Teresa Peretti, cuando se presente á mi como siempre la he conocido.

La fingida señora se retiró llorando. Al día siguiente el Pontífice se paseaba por las vastas galerías del Vaticano, cuando un paje llegó á decirle, que una aldeana porfiaba por presentarse á Su Santidad.

—Que entre al instante, dijo Sixto V; mis hijos son iguales á mis ojos.

Presentóse entonces la mujer de la vispera, vestida con su modesto pañuelo de lino y humilde saya de lana.

—Santo Padre, dijo adelantándose con timidez, vengo á pedir os perdón por las imprudentes palabras que dije ayer; confieso que fueron mal dichas, y sufriré con gusto el castigo que por ellas merezca.

Pusóse en seguida de rodillas delante de Sixto V; pero éste levantándola al instante y abrazándola con efusión, exclamó:

—Sí, hermana mía, estás perdonada... Ahora si que te conozco y estoy contento de tí, porque eres una digna y honrada mujer: has comprendido que las virtudes son un adorno que todo el mundo admira, un adorno que lo mismo embellece al pobre que al más rico, al paso que las galas mundanas sólo convienen á los que se han acostumbrado á ellas.

DE TODAS PARTES

Cincuenta ciudadanos de Witerker han comparecido ante el tribunal de Balvidere por haber robado una iglesia con todo su contenido.

Un sacerdote de la iglesia griega obtuvo permiso para construir en Witerker la que ha sido objeto del robo, realizando los trabajos á pesar de la oposición de algunos vecinos del pueblo, los cuales viendo que sus protestas no daban resultado, recurrieron á medios más prácticos. Durante la noche cincuenta de los descontentos colocaron el edificio sobre rodillos y se lo llevaron, con todo lo que contenía, lejos del sitio en que fué construido. La facilidad con que efectuaron el traslado se explica al considerar que la iglesia era de madera.

El cura griego ha obtenido mandamiento de prisión contra los delincuentes, y éstos han sido conducidos á presencia del tribunal de Belvedere que encuentra el asunto de difícil solución por tratarse de un robo en que concurren circunstancias extraordinarias.

—El director del Observatorio de Cataña ha hecho públicas interesantes observaciones practicadas por el mismo con motivo de las recientes erupciones del Stramboli que por cierto ha causado graves inquietudes á los pobladores de las regiones circundantes.

El volcán que nunca ha dejado de estar en actividad, arroja, desde hace algún tiempo masas enormes de piedras, cenizas y escorias.

Los torrentes de lava que se escapan del cráter se enfrían al poco tiempo y se aplifican, formando piedras que descienden del volcán hasta caer al mar.

Durante el año actual la altura del cráter ha aumentado cincuenta metros y se teme que las materias que el volcán arroja incesantemente, se acumulen dentro del cráter, del cual no podrán salir dada la elevación que alcanzan las paredes de éste.

El orificio, pues, irá obstruyéndose poco á poco, hasta que una erupción violenta, tanto más grande cuanto mayor sea la resistencia de los obstáculos con que tropiece, destruya, según todas probabilidades, las poblaciones situadas en las inmediaciones de la terrible montaña.

NOTICIAS BREVES

Los ingenieros de la Armada están estudiando la manera de poner *medias sueltas* al crucero «Alfonso XII», para transformarlo en crucero mixto.

—Dicen de Barcelona que todos los carlistas detenidos en los Docks han hecho en sus declaraciones una rotunda protesta de su participación en el último movimiento.

—Estadística que parece alegre y es tristísima. El día 1.º de Febrero se celebrarán en Barcelona nada menos que setenta y cinco bailes de máscaras.

—Son horripilantes los detalles que comunican de San Sebastián acerca de los últimos temporales. Una barca pescadora de Motruco naufragó pereciendo diez y ocho tripulantes. La mayor parte de estos infelices eran casados y con hijos.

—De Gijón dicen que los obreros que continúan trabajando, reparten dinero entre los huelguistas. Los patronos buscan la huelga general.

—Ha sido muy comentada la visita del general Linares á la Regente, no siendo día de despacho. Ugarte dice que la cosa no trae malicia.

—Durante el mes de Febrero quedará evacuado el penal de San José de Zaragoza, aspiración acariciada hace ya muchos años por aquella ciudad.

—A las tres de esta madrugada un incendio ha destruido por completo una droguería en la calle del Juicio, de la Barceloneta. Los dueños tuvieron que escapar por una ventana.

—«Le Petit Terna» publica una carta de Manila en la que se dice que los filipinos prefieren el protectorado

español á la tiranía norte-americana. ¡Tarde piacer!

—Telegrafían de Nueva York que hay temores de que surja un conflicto entre Inglaterra y Venezuela por haber hecho un desembarco los venezolanos en una isla perteneciente á los ingleses.

—El expresidente del Consejo ha hecho algunas gestiones para atraer á su partido al duque de Tetuán, pero han sido infructuosas, pues el señor Silvela ha dicho: «El duque de Tetuán es incommovible. Es el don Tancredo de la política.»

—En el colegio de San Ignacio, de Sarriá, ha fallecido á una edad avanzada, el Rdo. P. Francisco Palau, que había permanecido muchos años en Marruecos evangelizando mahometanos.

—Parece confirmarse que muy en breve comenzarán los trabajos para la construcción del apeadero de la línea de Madrid-Zaragoza-Alicante, en el cruce de las calles de Aragón y Paseo de Gracia de Barcelona.

—Ayer llegaron á Barcelona el archiduque Federico y sus hijas, que viajan de riguroso incógnito. Hoy saldrán para Francia y Viena.

—Se proyecta levantar en Antequera un monumento á Romero Robledo. Ya sabemos cual será el remate: una veleta.

—El Sr. Obispo de Niza ha escrito al presidente del Consejo francés, renunciando la cruz de la Legión de Honor.

—Dícese que Krüger está gravemente enfermo y que los médicos desconfían de salvarlo.

—Los voluntarios de Henot, destinados al Transvaal, comenzaron con amotinarse.

—Dicen de Nueva York que se considera preciso enviar á Filipinas un refuerzo de 70.000 hombres para combatir á los tagalos. ¡Buen hueso que roer tienen los norte-americanos!

—El Ayuntamiento de Palma de Mallorca propone sufragar los gastos del traslado del dique de Subie si el Estado lo cede á aquella población.

—En Barcelona se proyecta organizar una Exposición histórica de Imprenta y Litografía.

—El «Carlos V.» irá á Cowes para tomar parte en la demostración naval con motivo de los funerales de la reina Victoria. ¡Cómo van á reirse los ingleses, á pesar del luto!

—Los comerciantes de Londres se quejan de que la duración excesiva del luto por la reina, les perjudica en sus intereses. Y «una cosa es el dolor, y el negocio es otra cosa.»

Crónica

—Mañana la Pía Unión de S. Antonio celebrará á las 8 una misa rezada en sufragio de la difunta asociada D.ª Juana Segura, madre del M. I. Canónigo Magistral. Se encarga la asistencia, especialmente á los asociados.

—Ha sido nombrado Dean de la Catedral de Malaga D. Gregorio Navarro.

—Se han recibido en esta ciudad los ejemplares de la memoria que se ha publicado como recuerdo de la romería á Villarreal, y contiene los trabajos presentados al certamen eu-carístico. El M. I. D. Juan Hidalgo hará la repartición entre los promovedores de aquella grandiosa manifestación católica.

—Con frecuencia se quejan algunos de nuestros suscriptores de fuera de no recibir con regularidad el periódico. De la administración sale la tirada como Dios manda; pero sucede que... vamos, no sabemos lo que sucede.

Por algo días pasados el Director de Comunicaciones se descolgó con una enérgica circular á los empleados recomendándoles etc., etc.

Que seguramente no será de efecto eficaz, porque el mal es hondo.

—Entre otros suena el nombre de nuestro insigne paisano y eminente musicólogo, como manteneor del certamen que há de verificarse en la capital de la Plana.

—Empiezan á llegar á nuestro mercado, para la venta, frutas y hortalizas procedentes de países cálidos.

—Se hallan vacantes la Canongía doctoral de Granada, con plazo para firmar la oposición hasta el 20 de Marzo, un beneficio con el cargo de organista en la Catedral de Tuy, con plazo que termina el 18 de Febrero y dos plazas de Salmista en la Catedral de Salamanca, con plazo que termina el día 13 de Febrero, y dotadas cada una de ellas en mil pesetas.

—Mañana darán comienzo las Cuarenta horas en el Convento de religiosas de Santa Clara. A las 8 habrá exposición. A las 9, misa cantada por la Rda. Comunidad y á las 5 de la tarde trisagio cantado, letrilla al Smo. y reserva.

—Los precios del aceite se mantienen en el mismo estado que dimos días atrás.

—La Alcaldía de Mora la Nueva anuncia tener de manifiesto el apéndice al amallaramiento.

Y la de Miravet el padrón de cédulas personales.

—Ayer firmó la Reina el decreto nombrando Arcediano de esta iglesia Catedral á D. Baltasar Blanco.

—Según pudieron ver nuestros lectores, en nuestra edición de ayer, el ministro de Obras públicas ha dispuesto la reparación de los tramos defectuosos en las líneas de los ferrocarriles. Nuestro célebre puente sobre el Ebro ha de ser indudablemente uno de los indicados para la intentada reparación. Y ya era hora de que se hiciera algo en este sentido. Pero ¿será verdad tanta belleza? Allá veremos.

—Hoy en el palacio episcopal han continuado los ejercicios para el beneficio vacante, destinándose el acto para la resolución de un caso de moral.

—A las 6 de esta mañana le han sido administrados los Santos Sacra-

mentos a la virtuosa señora D.^a María de la Cinta Zaragoza, madre de nuestros queridísimos amigos D. José y D. Gerardo Verges.

Suplicamos a Dios conceda a la enferma la salud, si así conviene a su interés espiritual.

—Ayer por razón del fuerte viento que reina no llegó a esta ciudad el vaporcito *Ciudad de Tortosa*.

Hoy ha hecho su viaje acostumbrado.

—Ha fallecido en Zamora el canónigo de aquella Catedral D. Matías Villanueva y Punín, beneficiado que fué de la Metropolitana de Tarragona.—R. I. P.

—En la primera quincena de Mayo se verificarán las elecciones de diputados provinciales.

—¡Bien va la danza! *Las Noticias* de ayer publica un remitido dirigido a *La Publicidad* por varios republicanos de Tortosa, en el cual ponen como chupa de dómine a unos correccionarios suyos.

Lo gracioso del caso es que éstos acusan a los otros de que apoyan a un polaviejista (1) de los del P. Montaña.

El más sorprendido por esta nueva felicitación política deberá ser el católico liberal D. Teodoro González, que no va por esos caminos ni por esas montañas.

Inglés y boers

Según telegrafían desde Pretoria, el Comité de la paz boer ha solicitado del general Botha manifieste si se halla dispuesto a recibir a los delegados encargados de negociar la paz.

—Comunican desde Lorenzo Márquez que el Gobierno inglés ha comprado al de Portugal varios buques que éste tenía prestando servicios oficiales en la colonia de Delagoa.

—Dicen telegramas del Cabo, publicados en distintos periódicos, que los holandeses del distrito de Stellenbosch se niegan a jurar fidelidad al Rey Eduardo VII, creyéndose, en vista de tal actitud, que ayudarán a los boers de una manera efectiva y desembozadamente.

—Un despacho del Cabo confirma la noticia de que veinte hombres de Policía recientemente alistados se rindieron a los boers en Devandale, al norte de Vriburgo, el día 21 del corriente, sin oponer la más pequeña resistencia.

Contra la sotana

Los periódicos católicos protestan indignados por el hecho de que varios alcaldes radicales en Francia prosigan la campaña contra el uso de la sotana por los sacerdotes en la vía pública.

Esta cuestión ha dado lugar a una curiosa causa ante el juez de paz de Villejuif. El abogado sostuvo que la

disposición del alcalde era ilegal.

Hizo un caluroso elogio del sacerdote acusado, diciendo que había obtenido una medalla de oro por sus obras benéficas.

Protestó contra la campaña emprendida por los enemigos del clero, que comienza con la prohibición del uso de los hábitos eclesiásticos, con el proyecto de ley contra las Congregaciones religiosas y contra la prohibición de hacer cuestaciones a domicilio para obras benéficas o religiosas.

Terminó demostrando que la ley no prohíbe en manera alguna el uso de la sotana, y que el alcalde había cometido un acto arbitrario.

El juez ha aplazado para fines de Febrero la sentencia.

INSTANTÁNEA

A un periódico de París le telegrafían que Kruger se halla gravísimamente enfermo.

El médico de cabecera desespera de salvar al enfermo.

Han sido llamados al lado del venerable paciente más médicos.

La noticia de la enfermedad que ha llevado al sepulcro a la Reina Victoria, voló por todos los ámbitos de la tierra, y fué comentada en todas las lenguas y dialectos. Para hablar de su muerte, se ha agurada el vocabulario de todos los léxicos del mundo.

Periódicos, revistas, parlamentos, telégrafos, teléfonos y cables trasatlánticos, todo a una se puso en función para elogiar a la Reina omnipotente, para tejer la corona fúnebre con que la humana hipocresía rinde tributo de adulación ante la tumba de los poderosos y afortunados.

Hoy llega el contraste en forma de humildísimo telegrama.

Un telegrama puesto en la cuarta plana de los periódicos, anegado en un mar de noticias de más o menos interés, nos anuncia que Kruger (el gran Kruger) se halla gravemente enfermo, sin esperanza de salvación.

No merece más el caído. Ni tiene derecho a esperar mayor elogio, el africano caudillo, de esta misera humanidad, adocradora del dios éxito, idólatra del poder, rastrera y miserable, que rinde parias ante la injusticia triunfante, mientras abandona, a merced de sus infortunios y amarguras, al que cae herido por el rayo de la desgracia.

Kruger vencido, desterrado de su patria, peregrino por Europa, en demanda de una mano protectora que apoyase las justas reivindicaciones de su derecho a la independencia, ha sido un fuego fátuo que, por un momento, ha iluminado la conciencia tenebrosa de estas grandísimas... potencias que ejercen la hegemonía europea. Nada más.

Cuatro flores efímeras y unas cuantas varas de percalina chil'ona, adornando la carrera a su paso por las grandes ciudades, es el único tributo

pagado a la magestad del derecho escarnecido y de la justicia detentada.

Y tras de eso la enfermedad, el lecho del dolor, la muerte quizás.

Quiera Dios guardar la vida del ilustre caudillo; que no muera aquí; que pueda salir de esta Europa implacable; que alcance la suprema dicha de llegar a su bendita tierra, regada con la sangre de tantos mártires; y allá, al frente de sus héroes, que sucumba gloriosamente, peleando, con épico desesepero, contra la raza maldita, verdugo de su patria y deshonra de la humanidad.

Para la Reina Victoria las carrozas doradas, las cohortes de príncipes y de Reyes, los funerales faustuosos; para él los carros del convoy, la compañía de los soldados, el funeral del guerrero, anunciado por el clarín de las batallas.

J. M.

LA ENVIDIA

La engendró Lucifer, cuando el Eterno

Le lanzó al hondo abismo, y vió perdida

La eterna luz, para él oscurecida

En la perpétua noche del infierno.

Desde entonces vomita el negro averno

Esa serpiente que en el alma anida,

Que pudre el corazón, seca la vida

Como seca a la flor el crudo invierno.

Por do quiera se esconde, bajo encaje

De finísima blanda, del mendigo

En la pobre cabafia, viste traje

De rey, de pobre, amigo ó enemigo...

La sociedad te rinde vasallaje

En sus salenes de hoy... yo te maldigo.

S. T.

Encíclica de León XIII

La nueva encíclica sobre la democracia cristiana, forma un folleto de 20 páginas y tiene la fecha de 18 de Enero.

En ella se hace constar la actividad consagrada por los católicos a la obra social, en favor de los obreros.

El Papa establece una distinción entre el socialismo que aspira a la comunidad de bienes y la democracia cristiana, que respeta la ley divina, aunque tratando de la mejora material.

No hay que confundir la democracia cristiana con la democracia política, porque la primera puede y debe subsistir, como Iglesia, bajo cualquier régimen político.

La democracia cristiana debe respetar también el derecho de la autoridad civil legítima.

La democracia cristiana, entendida así, nada tiene que pueda lastimar a nadie. Los católicos deben continuar consagrando sus cuidados a las cuestiones sociales y mejoramiento de la suerte del elemento obrero.

La encíclica hace un elogio de la limosna, que nada tiene de denigrante para los pobres, y termina excitando a los católicos a que trabajen cerca de la población obrera para que ésta se muestre reapotosa con sus patronos, observe la sobriedad y no olvide las prácticas religiosas.

De esta suerte, la paz social volverá a florecer en todas partes.

TELEGRAMAS

Madrid, 28.

Esta mañana ha firmado S. M. la Reina las leyes autorizando al Gobierno para la ratificación del convenio entre España y el Japón, y el celebrado recientemente con los Estados Unidos, en virtud del cual renuncia España a sus derechos sobre las islas de Tibutú y Cagayán de Joló, y quedan obligados los Estados Unidos a entregar a España la suma de cien mil dollars.

También ha firmado la Reina un decreto concediendo la gran cruz de Carlos III a don Fernando Malquejo, ministro de Portugal en Madrid.

—Ha sido objeto de las conversaciones, dice «La Correspondencia de España», la visita que esta tarde ha hecho a la Reina el ministro de la Guerra.

Ha sido comentada esta visita por ser día en que no despacha con la augusta dama el general Linares.

Londres 28.

Despachos del Africa del Sud, dan cuenta de un hecho de armas favorable a los boers.

Dicen de Vriburgo que un destacamento de policía del Cabo fué hecho prisionero de los boers sin resistencia alguna.

El destacamento, reclutado en Kimberley para reemplazar la policía del Cabo, en la mañana del 21 marchó, siendo seguido cautelosamente por los boers.

En el momento en que los hombres del destacamento echaban pie a tierra, entonces surgió la caballería boer, ordenando a los ingleses que se rindiesen, porque estaban cercados por tropas boers.

El destacamento inglés se rindió sin disparar un solo tiro y los boers pusieron en libertad a los prisioneros, quedando en su poder solo los caballos, armas y municiones.

SECCIÓN OFICIAL

Subasta de Marina

Procedente del naufragio de la balandra «San José», se sacarán a pública subasta palos, vergas, velas y otros efectos en esta Capital de Distrito en el almacén situado enfrente del embarcadero próximo al puente del Ferre carril el día primero de Febrero próximo a las nueve y media de la mañana.

CUCALA

MEDICO-OCULISTA
Arsenal (Casa Vidal)

Imprenta Sucesores Barnis.—Tortosa.

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.ª CLASE.

Estas píldoras, puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tiene la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión. Los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, en que el paciente siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, gran peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde o más temprano, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES

DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Se remiten por correo a quien las pida mediante su importe en sellos de franqueo. Depósito al por mayor y menor Farmacia de Reverter en Chert y Droguería de Carpa Tortosa.

Jarabe de Glicerofosfato de Cal con Tolú

DE REVERTER.

ADMIRACIÓN EN SUS EFECTOS

Este jarabe es un reparador de los más enérgicos. Devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido. Es un reconstituyente poderosísimo, indicado de un modo especial en los catarros y dengue. Frasco, 2 pesetas 50 céntimos.

Depósito: en los mismos puntos.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA DE ARTURO VOLTRES Y RIBOT ANGEL. 7. - TORTOSA

Completó surtido de Devocionarios y Semanas Santas.

Misales, Breviarios, Diurnos.

Suscripción a todas las revistas católicas,

Estampas de todas clases y precios.

Establecimiento de Objetos Religiosos, Mercería y Paquetería

DE

MANUEL MONFORT

Plaza de la Fuente, n.º 2 y Plaza de la Constitución, n.º 19

En esta casa encontrarán cuantos se dignen visitarla, un Rico y variado surtido en Rosarios, Crucifijos, Medallas, Pilas para agua bendita, Estatuas e imágenes de Santos, estampas, Escudos del Sagrado Corazón de Jesús grandes para las fachadas de los edificios y pequeños para las puertas de las habitaciones.

Objetos de Iglesia de legítimo metal blanco (Plata Meneses) y de bronce oro a precio de fábrica teniendo a disposición de los compradores los catálogos y notas de precio vigentes de la fábrica para su comprobación. Magníficos modelos en Calices, Copones, Custodias, Lámparas, Candeleros, Cruces, Incensarios, Vinajeros, Palmatorios, Bandejas, Sacras, Campanas, Crismeras, Hisopos etc., etc.

Imágenes Cartón Madera de la casa más importante de España con privilegio de ser concedidos e indulgenciados, los hay en las clases 3.ª, 2.ª, 1.ª y extra en todos tamaños, siendo ya conocidos sus preciosos modelos por la mayor parte de las Parroquias de esta Diócesis y siendo mucho más baratos y de mayor conservación que los de madera. Se facilitan cuantos datos se deseen.

Los señores sacerdotes, a más de los artículos mencionados, encontrarán un buen surtido de Fiajores, Cintas para amitos, registros para misales, Cintas, Cruces y Medallas propios para Cofradías, Archicofradía Teresiana, Asociación de Esclavas, Apostolado de la Oración, Congregación de San Luis, Cofradía del Smo. Sacramento; y galones, puntillas y flecos plata y oro, puntillas propias para altares, Albas y Roquetes.

Constante y gran surtido en Paraguas, Sombrillas, Bastones, Abanicos, Sacos de noche, Bolsas de viaje y para colegio, Materas, Mundos, Patacas, Cigarreras, Pipas, Boquillas, Fosforeras, Carteras, Tarjeteros, Monederos, Navajas, Tijeras, Leates y anteojos legítimo cristal de Rocá, Medias, Calcetines, Guantes, Puntillas, Bordados, Gemelos, Botonaduras, Indispensables camisa, Corbatas, Cuellos, Puños, Hules, Plumeros, Pendientes, Imperdibles, Brazaletes, Peinetas, lencería marfil y demás clases. Batidores, Cepillos, Corsés, Agujas, Alfileres, Cadenas para reloj y para tigas, Cintas seda, hilo y algo más, Bugias, Cajas para rapé, Brochas para la barba, Cinturones, Tirantes, Collares, Cestería, Terciopelos, Pasamanerías, Trecuillas, Redecillas, Marcos para retratos, Almohadones para encages, Rodillos e hilos para id. Telares para bordar etc., etc.

En Perfumería. Jabones finos y ordinarios, Polvos de arroz y de jabón, Esencias Vinagrillo, Aguas de Colonia, Ron-quina, Vaselina rosa, Agua de Florida, Birlas de cisnes, Polveras, Cepillos para limpiar, boca, uñas, y polvos, etc., etc.

En objetos para regalos, gran variedad en joyeros, figuras porcelana, jarros, Vioteteros, Candelabros, Licoreros, Espejos, etc.; y una extensa colección en objetos de fantasía.

Servicio de mesa. Cabiertos, cuchillos, cucharones, cazos, cucharitas café, juegos trinchantes, salvamanteles, etc., etc.

Algodones, Hilos, Lanas y Sedas de todas clases, como todos los demás artículos de Mercería y Paquetería, todo a precios sumamente baratos y liquidándose algunos artículos con gran rebaja de precios.

Juguetes. A más de la variedad que hay en existencia, dentro muy breves días se recibirá un gran surtido para los próximos Reyes, por lo que se aconseja a los páps visiten este establecimiento antes de hacer sus provisiones.

Todo a precios sumamente baratos.

El Sagrado Corazón de Jesús



ORNAMENTOS

y todo lo perteneciente al culto divino

DE Antonio Delsors y Zaragoza Calle de la Ciudad, núm. 3, TORTOSA

Esta antigua y acreditada casa tiene el gusto de ofrecer, el inmenso y variado surtido que acaba de recibir para la temporada de invierno, en merinos de todas clases, garantizando el negro y calidad, como también una rica colección en armures, estambres, vicuñas, etc. etc., para balandrines y sobretodos, en la seguridad de satisfacer todos los gustos.

Sombreros, bonetes, casquetes y solidos de todas formas y clases.

Espolines, rasos, tissús, brocateles, damascos, tapices, terciopelos, etc., etc., para paños de hombros, casullas, capas, dalmáticas, banderas, estandartes, y todo cuanto convenga.

Variada colección en relicarios, cálices, custodias, incensarios, candeleros, lámparas, atriles y todo lo referente a dicho ramo.

Galones y flecos de oro, plata, seda, almaces, cíngulos, fiadores, cordones para estandartes, etc., etc.

Difícil es enumerar uno por uno los artículos de esta casa; basta decir que en ella encontrarán todo cuanto se necesita para el culto divino, como también para el uso particular de los SEÑORES SACERDOTES, en la seguridad del buen surtido en todos los objetos y gran economía en los precios.

La única casa bien montada en el Oblispado, que cuenta con 30 años de existencia.